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MELHORIAS NOS BAIRROS

Mo ra d o re s
s u g e re m
mudanças
Melhorias nas áreas de
saúde, lazer e trânsito
estão entre as propostas
dos moradores para
30 bairros da
Grande Vitória
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Kelly Kalle

Saúde, educação, segurança,
lazer e trânsito. Esses foram
os principais temas que pre-

cisam de mudanças, segundo asso-
ciações e moradores de 30 bairros
da Grande Vitória.

Entre as sugestões de melhorias
estão a revitalização de praças em
Vitória, criação de um teatro na
Serra, reforço na limpeza em Ca-
riacica e mais estudos para facili-
tar a fluidez do trânsito da capital.

Para o diretor da Federação das
Associações de Moradores de Ca-
riacica, Campo Grande não tem
uma limpeza efetiva nas ruas.
“Além disso, precisamos de me-
lhorias nas calçadas, que são muito
e st re i t a s.”

Em Vila Velha, o advogado e mo-

rador da Praia da Costa Luiz Otá-
vio Coelho afirmou que o principal
problema e reivindicação do bairro
é o trânsito. “É preciso buscar um
estudo e uma solução, pois o trân-
sito está ficando insuportável.”

O cirurgião plástico e morador
da Praia do Canto, Vitória, Ariosto
Santos ressaltou que é preciso re-
vitalizar as praças dos Namorados
e dos Desejos.

“Também deveria ser ampliada
a rua dos pedestres no Triângulo
para melhorar as opções de lazer
da cidade.”

O diretor do Grupo Mata da
Praia/Dacaza, José Pedro Zambor-
lini, morador da Mata da Praia, na
capital, acredita que seria impor-
tante um posto policial para a co-
munidade, a fim de reduzir assaltos
e arrombamentos.

O presidente da Federação do
Comércio (Fecomércio), José Lino
Sepulcri, também acredita que a
insegurança é um dos pontos ne-
gativos do bairro.

A presidente da Associação de
Moradores de Itapoã, Vila Velha,
Sandra Rangel, afirmou que o
bairro precisa de um posto de saú-
de. “Temos muitos idosos e eles

têm de ir para outros bairros para
conseguir atendimento e vacinas.”

Moradora de Jardim Camburi
há 12 anos, Mirela Chiapani, 48,
acredita que um dos desafios a se-
rem resolvidos é a praia. “A praia

PRAIA DO CANTO

Fios subterrâneos
O empresário e presidente da Asso-

ciação Comercial da Praia do Canto,
Carlos Eduardo Sardenberg, afirmou
que é preciso reorganizar o bairro, im-
plantando o estacionamento rotativo
e o sistema binário.

“A insegurança é outro problema.
Também acredito que há muita polui-
ção visual com os fios nas ruas. Por is-
so, deveria haver fios subterrâneos.”

A Escelsa informou que fio subterrâ-
neo requer altos investimen-

tos do governo que
d e v e m  s e r
submetidos à
análise.

AS SUGESTÕES

Vitória
1 Jardim Camburi
> M ORAD ORES afirmam que a prefei-

tura deve barrar empreendimentos,
pois muitos estão sendo criados e
tem aumentado o número de carros.
Eles querem estudo para buscar
uma solução. Uma sugestão seria a
criação de uma alça de acesso ao
bairro para tentar reduzir o número
de semáforos e dar mais fluidez. Mo-
radores também sugerem melhorias

Reforço na segurança
Para a diretora da Psico Store

Martha Zouain, moradora de Mata
da Praia, Vitória, o bairro precisa ter
reforço na segurança.

“Meus três filhos foram assaltados
perto da igreja São Camilo e todos
perderam o celular. Algo tem de ser
feito. Além disso, é preciso um traba-
lho de conscientização para que as
pessoas não joguem lixo no chão
nem deixem fezes de cão na rua.”

D I V U LG AÇ ÃO

MATA DA PRAIA

na infraestrutura das calçadas.
> Q UA N TO à orla, eles acreditam que é

preciso humanizar mais a praia, com
um mar mais limpo. Também dese-
jam um destacamento de polícia.

2 Praia do Canto
> M O R A D O R ES querem o quanto antes

o estacionamento rotativo. Também
sugerem implantação de sistema bi-
nário no bairro. Reivindicam ciclovias
e sincronização dos sinais nos horá-
rios de pico. Além disso, querem am-
pliar ruas de pedestres no Triângulo.

> ELES afirmam que os usuários de
drogas e moradores de rua frequen-
tam o local e, por isso, querem que

haja uma política de retirada dessas
pessoas, levando-as para abrigos.

> AF IRMA M que há poluição visual e
sugerem fios subterrâneos. Além dis-
so, querem que as lâmpadas sejam
trocadas por outras mais potentes.
Também desejam revitalizar as pra-
ças dos Namorados e dos Desejos.

> M O R A D O R ES sugerem ainda policia-
mento em dupla ou a cavalo.

3 Bonfim
> RECLAMAM que não há mais as “es -

tações bota-fora” para recolhimento
de entulhos e pedem novas.

4 I tararé
> MORADORES reclamam que faltam

médicos no posto, principalmente
e s p e c i a l i s ta s .

5 R esistência
> RECLAMAM que o campo não está

gramado e querem uma academia
popular para idosos.

6 Santa Martha
> MORADORES querem a construção

de um centro comunitário. Também
pedem, no parque, a troca da areia
para grama sintética. No posto de
saúde, querem ginecologista e geria-
tra para atender à população.

> ELES AFIRMAM que a rua Rubens Ri-

beiro ainda não foi asfaltada e foi pe-
dido o asfalto no orçamento de 2010.

7 Maria Ortiz
> MORADORES sugerem campanhas

para levar usuários de droga para
tratamento. Também querem mais
médicos especialistas e acesso a

exames especializados.

8 Mata da Praia
> MORADORES querem campanhas de

conscientização sobre o lixo jogado
nas ruas e fezes de cães. Eles querem
estudos para melhorar o trânsito. Além
disso, solicitam um posto policial.

ADEMIR RIBEIRO/AT

FEU ROSA

Faltam bons colégios e um supermercado maior
O gerente da Viminas Luiz Cláu-

dio Rezende mora no bairro Boule-
vard Lagoa, que fica em frente ao
bairro Feu Rosa. Ele contou que a
Serra o surpreendeu com sua es-

trutura, mas acredita que faltam
bons colégios, um supermercado
maior e mais bares e restaurantes
em Feu Rosa. “Um teatro para a ci-
dade também seria muito bom.”

deveria ser mais humanizada, on-
de as pessoas pudessem ir e mer-
gulhar com tranquilidade.”

O presidente da Federação das
Associações de Moradores da Ser-
ra, Jacinto José Cezini, afirmou

que o principal problema da cida-
de é a falta de segurança.

“O principal motivo da insegu-
rança é o tráfico de drogas. Preci-
samos acabar com ele para termos
mais segurança.”
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V I TÓ R I A

SERRA

VILA VELHA

Raio X da Grande Vitória Jardim Camburi é o bairro mais populoso

Fonte: IBGE - Censo Demográfico 2010

BAIRRO P O P U L AÇÃO
1 Jardim

Camburi
3 9. 1 5 7

2 Jardim da
Pe n h a

3 0. 5 7 1

3 Praia do Canto 15.14 7
4 Maria Ortiz 13.917
5 Mata da Praia 1 0. 5 9 4
6 Ce n t r o 9. 83 8
7 Santa Martha 8.456
8 I ta ra r é 7. 9 1 3
9 Bonfim 7. 1 0 6
10 R esistência 6.620

TOTAL: 3 27. 8 0 1

SERRA

VILA VELHA

CA R I AC I CA
VITÓRIA

BAIRRO P O P U L AÇÃO
1 Feu Rosa 1 9. 5 3 2
2 Vila Nova de

Co l a r e s
1 7.0 1 5

3 Planalto Serrano 1 5 . 4 95
4 Novo Horizonte 14.146
5 Jardim Carapina 1 4 .05 2
6 Bairro das

L a ra n j e i ra s
13.502

7 Barcelona 1 2 .7 0 7
8 Carapina Grande 11.415
9 Cidade

Co n t i n e n ta l
1 0. 3 5 6

10 Nova Carapina I 9.64 7

TOTAL: 4 09 . 2 67

BAIRRO P O P U L AÇÃO
1 Nova Rosa da

Pe n h a
13.849

2 Campo Grande 12.897
3 Castelo Branco 9. 4 5 1
4 Jardim América 8 .0 6 9
5 Pr e s i d e n t e

Mé d i c e
7. 9 7 1

6 I ta c i b á 7. 95 3
7 Porto Novo 7.74 0
8 Jardim

B o tâ n i c o
7. 2 3 6

9 Flexal II 6.820
10 R esistência 6.620

TOTAL: 3 4 8 .7 3 8

BAIRRO P O P U L AÇÃO
1 Praia da Costa 3 1 .0 83
2 I ta p o ã 22.808
3 Coqueiral de

I ta p a r i c a
13.696

4 B a r ra m a r e s 1 2 . 4 05
5 Praia de

I ta p a r i c a
11.648

6 Rio Marinho 11.37 7
7 Aribiri 1 0. 2 2 2
8 Vale Encantado 10.04 7
9 Vila Garrido 8.338
10 So t e c o 8.189

TOTAL: 4 14 . 5 8 6

CA R I AC I CA

Vila Velha
É o município mais

populoso, com
414.586 
habitantes

AS SUGESTÕES

Vila Velha
9 Praia da Costa
> MORADORES querem estudo para

buscar uma solução viável para o
trânsito no bairro. Eles querem que a
prefeitura barre novos prédios para
reduzir a quantidade de carros.

> MORADORES afirmam que faltam
opções de lazer, como bares e res-
taurantes. Quanto ao lixo, reivindi-
cam coleta seletiva. Além disso, que-
rem estudos e obras eficazes para
acabar com o alagamento. Também
querem mais policiamento.

10 I tapoã
> MORADORES querem a criação de

um posto de saúde no bairro, novos
estudos e obras para acabar com o
a l a ga m e n t o .

11 Praia de Itaparica
> QUEREM que a avenida Leila Diniz vi-

re mão única para desafogar o trân-
sito e reduzir acidentes. Também rei-
vindicam nova pintura para as faixas
de pedestres pela orla.

> SUGEREM que a prefeitura faça
campanha para retirar moradores de
rua e levá-los para abrigos. Além dis-
so, querem que a patrulha da comu-
nidade fique mais no bairro.

12 Rio Marinho
> MORADORES sugerem a criação de

praças, pois não há poucas opções
de lazer no bairro. Além disso, que-
rem abrigos em pontos de ônibus.

13 Aribiri
> MORADORES reclamam que há três

valões no bairro e que deveriam ser
mais limpos ou fechados, pois os ala-
gamentos são constantes. Eles que-
rem novos estudos e obras para aca-
bar com o alagamento.

> QUANTO à educação, pedem uma

ANTONIO MOREIRA/AT

nova creche. Além disso, querem a
criação de uma nova praça. Pedem
que, na praça perto do Colégio Poli-
valente, seja trocada a areia regular-
mente e o local reformado.

14 Vale Encantado
> MORADORES afirmam que há esco-

las, mas que atendem a crianças de
outros bairros e muitas das que são
do bairro ficam sem atendimento.
Por isso, querem a criação de uma
nova unidade.

> A POPULAÇÃO reclama ainda que
muitas das vias não foram asfalta-
das e pedem reforço nisso e no po-
liciamento à noite.

15 So t e c o
> MORADORES reclamam da falta de

lazer e pedem a criação de uma pra-
ça ou quadra. Também afirmam que
faltam vagas para crianças e suge-
rem uma creche para o bairro.

16 Coqueiral de Itaparica
> M O R A D O R ES sugerem que seja feita

uma varredura pelo bairro para iden-
tificar as ruas que estão sem abrigos
nos pontos de ônibus, pois seria fre-
quente o problema.

Se r ra
17 Feu Rosa
> MORADORES afirmam que a região

deveria ganhar mais bares e restau-
rantes, ter mais áreas de lazer, como
um teatro. Faltam colégios melhores
em estrutura e em qualidade tam-
bém, segundo eles.

18 Grande Laranjeiras
> NA AVENIDA CENTRAL, m o rad o re s

afirmam que é preciso mais guardas
para ajudar o trânsito.

> EM HORÁRIO de pico, a avenida fica
cheia de carros e, como não há se-

máforos, pedestres e carros preci-
sam passam o tempo todo e haveria
desorganização no local. Com um
semáforo ou guardas, o trânsito fica-
ria mais organizado, segundo suges-
tão de moradores.

> ALÉM DISSO, eles ressaltaram que a
limpeza das ruas deixa a desejar em

dias de grande movimento e pedem
que haja multa no município para
quem jogar lixo no chão. Também
querem mais policiamento de dia.

19 Vila Nova de Colares
> MORADORES reclamam que não há

pracinha ou campo de futebol para
os moradores.

20 Jardim Carapina
> MORADORES AFIRMAM que uma

creche começou a ser construída há
três anos, mas a obra não foi retoma-
da. Eles querem a continuidade da
creche.

> PEDEM TAMBÉM a criação de um
Centro de Referência de Assistência
Social (Cras) para ofertar cursos
profissionalizantes aos moradores.

> AFIRMAM ainda que câmeras de vi-
deomonitoramento foram solicita-
das há três anos e nada foi feito até
hoje. A proposta é para reduzir a cri-
minalidade.

21 B a rc e l o n a
> MORADORES reclamam que há de-

mora excessiva para conseguir
atendimento médico, principalmen-
te em consultas com especialistas.

22 Planalto Serrano
> SEGUNDO moradores, a prefeitura

retirou o ônibus que leva crianças do
bairro para uma escola estadual,
uma vez que a distância percorrida
seria de 2,7 km e o mínimo para se ter
direito ao ônibus é de 3 km. Por isso,
eles querem o ônibus de volta. Além
disso, desejam uma escola no bairro,
para que as crianças não precisem ir
para outro local.

> ALÉM DISSO, reclamam de falta de
médicos no bairro, pois não conse-
guem atendimento.

23 Cidade Continental
> MORADORES afirmam que várias

vias, como a avenida Asteca e Ártica,
precisam melhorar seu asfalto. Elas já
têm pavimentação, mas, segundo
moradores, são ruins e esburacadas.

> ELES QUEREM ainda que a prefeitura
cerque um terreno que há no bairro,
ao lado de uma empresa de aço, onde
teria virado um “l i x ã o”, segundo mo-
radores. Eles querem que a prefeitu-
ra limpe e feche o acesso ao terreno.

> ALÉM DISSO, moradores solicitam
que as lâmpadas sejam repostas no
calçadão do cinturão verde do bair-
ro, pois o local estaria ficando peri-
goso e com mais assaltos.

PRAIA DA COSTA

JARDIM AMÉRICA

Mais bares
A diretora-presidente da In-

cortel Cecília Zon Rogério, mo-
radora da Praia da Costa, Vila
Velha, afirmou que o principal
desafio do bairro é a falta de se-
gurança. “Outro problema, se-
gundo minhas filhas, é que ainda
faltam no bairro mais opções de
lazer noturno, com bares e res-
ta u ra n t e s . ”

Bom comércio, limpeza de valão e galerias

ADEMIR RIBEIRO/AT

O empresário e ex-presidente da
Associação de Moradores de Jardim
América, em Cariacica, Pedro Reis
contou que o bairro precisa de in-
fraestrutura. Além disso, afirmou
que também falta um bom comércio.

“Falta rede de esgoto em várias
ruas do bairro. Além disso, as gale-
rias são limpas de vez em quando e,
quando chove, é um desespero com
a preocupação de alagar as ruas.
Precisamos que a prefeitura faça a

limpeza frequente da galeria.”
Apesar disso, ressaltou que o

bairro é bom para se morar. “O posto
de saúde é ótimo, as ruas são asfal-
tadas. O problema é quando chove e
há preocupação de alagamento.”
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Pa rc e r i a s
ajudam a
exigir avanços
Especialistas em
gestão pública afirmam
que é preciso parceria
da população para
cobrar planejamento
e ações do governo

L ARANJEIRAS

Trânsito engarrafado
Para o empresário Robson Fejoli,

que tem empresa em Laranjeiras, a
região está tendo muitos assaltos.

Outro problema é o grande fluxo
de veículos, sendo que o trânsito
estaria desorganizado.

“Não vemos guardas ajudando o
trânsito. Em horário de pico, a ave-
nida fica cheia de carros e, como
não há semáforos, os pedestres
passam o tempo todo. Precisamos
de organização no trânsito.”

AS SUGESTÕES

Cariacica
24 Campo Grande
> MORADORES reclamam que há falta

de limpeza das ruas e falta de reco-
lhimento do lixo. Reclamam ainda
que as calçadas, em todo o municí-
pio, são muito estreitas e sugerem
que a prefeitura obrigue os morado-
res a fazer calçadas padrão.

> NO TRÂNSITO, moradores afirmam
que houve crescimento, mas as
obras de melhorias não foram feitas.
Eles querem estudos para viabilizar
soluções.

> ALÉM DISSO, pedem a ampliação do
estacionamento rotativo, pois mui-
tos motoristas não estariam respei-
tando o sistema. Querem ainda que o
acesso ao bairro seja duplicado (as
vias de entrada pela BR-262). Outra
reclamação dos moradores são bu-
racos nas vias principais do bairro.

> QUANTO à saúde, os moradores re-
clamam que o posto demora muito
para atender a população.

> QUANTO AO ALAGAMENTO, q ue re m
que a vala ao lado da linha de trem da
rua Leopoldina seja desobstruída e
seja construída uma galeria na tra-
vessia de Campo Grande com Cru-
zeiro do Sul, para dar vazão à água.
Também desejam a retomada da
construção da galeria do valão de
Campo Grande.

25 Castelo Branco
> M O RA D O R ES reclamam que faltam

lixeiras e há muito lixo no chão, por
isso pedem maior reforço na limpeza
das ruas. Além disso, querem a cria-
ção de drenagem pluvial em várias
ruas que ainda não são contempla-
das. Também solicitam o desentupi-
mento de bueiros.

> QUANTO À PAVIMENTAÇÃO, morado -
res reclamam que muitas ruas do
bairro ainda não foram asfaltadas e
pedem mudanças.

> NA SAÚDE, moradores reclamam que
não há posto no bairro e que a uni-
dade que atende a região, em Bela
Vista, está em greve de médicos e
faltam remédios. Em relação à edu-
cação, a população quer uma nova
escola de ensino fundamental e que
termine a ampliação da creche.

26 Jardim América
> MORADORES reclamam que falta re-

de de esgoto em várias ruas do bairro
e querem ampliação da rede. Afir-
mam que as galerias são limpas de
vez em quando e, quando chove, há
risco de alagamentos. Por isso, pe-
dem a limpeza regular delas. Suge-
rem o apoio para a chegada de novos
estabelecimentos comerciais.

27 Presidente Médice
> OS MORADORES reclamam que o

bairro não tem praça ou campo de

ADEMIR RIBEIRO/AT

Para resolver problemas anti-
gos, como saúde, educação,
trânsito e segurança na Gran-

de Vitória, especialistas em gestão
pública afirmam que não há um
modelo pronto de administração.

Porém, destacam que é preciso
parceria da população para exigir
ações do governo, e também ações
em conjunto com outros municí-
pios para buscar solução para con-
flitos em comum.

O secretário de comunicação da
Transparência Capixaba, Edmar
Camata, afirmou que o excesso de
cargos comissionados faz com que
parte da memória administrativa
se perca a cada eleição.

“A população precisa exigir das
prefeituras planejamento e acom-
panhamento contínuo das priori-
dades do município. Precisamos

de políticas de Estado, que permi-
tam a evolução contínua e aten-
dam às necessidades históricas do
povo, e não de obras fabricadas pa-
ra o ano eleitoral.”

Para o mestre em Administração
Pública Hugo Brandião, os gover-
nos devem buscar políticas a longo
prazo para resolver esses antigos
impasses. “Claro que as demandas
do cotidiano devem ser urgentes,
mas os planos devem visualizar
como será o futuro da cidade.”

O especialista em Políticas Pú-
blicas Aminthas Loureiro ressal-
tou que, para melhorar esses pro-
blemas, é preciso vontade política
e da população em ajudar. “E m-
presários, gestores e outros cida-
dãos, todos têm responsabilidade.
A criatividade do setor público
também é essencial para ajudar.”

Para o doutor em administração
pública de governo Alexandre
Reis Rosa, em geral, problemas,
como saúde, educação e trânsito
ocorrem por falta de investimento
público na melhoria dos serviços
ou por má gestão dos serviços.

“A população deve cobrar mais e
as cidades devem buscar soluções
em conjunto.”

futebol ou ainda parque para o lazer
da população.

28 I tacibá
> MORADORES reclamam que a escola

Terfina Rocha Ferreira foi inaugura-
da e ainda não está totalmente pron-
ta. Por isso, querem a conclusão
imediata para o melhor conforto dos
alunos.

> QUANTO ao lazer, os moradores afir-
mam que dois campos de futebol fo-
ram usados para jogar entulhos do
valão em época de enchente e até
hoje os campos não foram recupera-
dos para uso. Por isso, querem a reu-
tilização do local.

29 Porto Novo
> MORADORES pedem um posto de

saúde no bairro. Além disso, eles
querem a criação de uma praça para
ter mais lazer para as crianças e ado-
lescentes.

> QUANTO aos alagamentos, morado-
res reclamam que muitas ruas não
estão asfaltadas e, com isso, ficam
esburacadas e alagadas quando cho-
ve. Por isso, pedem asfaltamento.
Querem ainda mais policiamento na
região, principalmente à noite.

30 Jardim Botânico
> MORADORES reclamam que faltam

drenagem e pavimentação de ruas,
uma vez que todas são de terra ba-
tida e a população também se preo-
cupa com alagamentos. Além disso,
muitas não contam com rede de es-
goto. Quanto à saúde, eles afirmam
que faltam médicos para atendimen-
to melhor à população no posto,
além de falta de equipamentos e ma-
teriais. Por isso, pedem atenção es-
pecial ao posto.

> QUANTO à educação, os moradores
querem a construção de uma nova
escola de ensino fundamental, pois
muitas crianças vão para outros
bairros estudar. Segundo morado-
res, está sendo feita a reforma de
uma escola há cinco anos e os alunos
estão em um local improvisado.

“É preciso
vontade política

e da população para
ajudar a mudar”Aminthas Loureiro, especialista
em Políticas Públicas

“G ove r n o s
d eve m

buscar políticas
de longo prazo”Hugo Brandião, mestre em
Administração Pública

RODRIGO GAVINI - 27/07/2013

FERNANDO RIBEIRO - 15/04/2010

D I V U LG AÇ ÃO

“P re c i sa m o s
de políticas de

estado, que permitam
evolução contínua”Edmar Camata, secretário da
Transparência Capixaba

“Os problemas
ocorrem por

má gestão ou falta
de investimento”Alexandre Reis, doutor em
Administração Pública de governo

D I V U LG AÇ ÃO

08/04/2013

L I XO em Campo Grande

Fonte: Moradores e associações de moradores dos 30 bairros citados das cidades de Vitória, Vila Velha, Serra e Cariacica.

D I V U LG AÇ ÃO

ANTIGA
ESCOL A
Terfina Rocha
Ferreira, em
Itacibá, ganhou
uma nova sede,
mas moradores
afirmam que
a obra não
foi concluída
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MELHORIAS NOS BAIRROS

Novos postos
de saúde e
escolas

Para solucionar os problemas
do dia a dia das cidades da
Grande Vitória, as prefeitu-

ras anunciaram a criação de novas
escolas e postos de saúde, reivindi-
cações constantemente citadas
por moradores e associações.

Quanto à segurança, o governo do
Estado informou que foram contra-
tados novos policiais e que o índice
de assassinatos e criminalidade tem
caído nos últimos quatro anos.

O secretário de Estado da Segu-
rança Pública, André Garcia, infor-
mou que as patrulhas das comuni-
dades estão sendo ampliadas no
Estado. “Elas servem para prevenir
crimes nos bairros e conseguimos

30% de redução desde janeiro.”
A secretária de Desenvolvimento

Urbano de Vila Velha, Ana Márcia
Erler, afirmou que a prefeitura tra-
balha num projeto de mobilidade.

“Também estamos em fase de li-
citação para elaborar um novo pla-
no diretor municipal. Além disso,
temos 10 projetos para construção
de creches. Já temos os terrenos.”

O secretário de Transportes,
Trânsito e Infraestrutura Urbana
de Vitória, Leonardo Zanotelli,
afirmou que a secretaria está in-
vestindo em inteligência para mi-
nimizar os gargalos da cidade.

A Prefeitura da Serra informou
que há 18 unidades de saúde em
reforma, ampliação e construção,
sendo que o hospital materno-in-
fantil ficará pronto em 2016.

Quanto à educação, há obras para
15 creches e seis escolas de ensino
fundamental, entre ampliação, re-
forma e novas escolas para 2015.

Cariacica também tem projetos
de urbanização, iluminação e cons-
trução de creches.

CAMPO GRANDE

Limpeza, trânsito e alagamentos
Para o gerente de negócios e ex-

presidente da Associação de mora-
dores de Campo Grande Ceumar
Luiz Sepulcri, o trânsito em Campo
Grande está caótico.

“Outro problema é que não há
onde estacionar, pois a população

não respeita o estacionamento rota-
tivo. Precisamos ainda que o prefeito
olhe para a limpeza pública da cida-
de, que está muito ruim. E a seguran-
ça também é outro problema: o bair-
ro é vice-campeão de assaltos.”

O presidente atual da Associação,

José Augusto Cremosco, afirmou
ainda que a prefeitura precisa fazer
tapa-buracos no bairro. “Há muitas
ruas esburacadas. Além disso, outra
preocupação é com a rua Leopoldina
em tempo de chuva, pois pode alagar
se a vala não for desobstruída.”

ANTONIO MOREIRA/AT

O QUE DIZEM AS PREFEITURAS
Vitória
> JARDIM CAMBURI: Está sendo im-

plantado sistema binário. Sobre as
calçadas, cada morador deve fazer a
sua. Quanto à orla, há monitoramento
da água.

> PRAIA DO CANTO: Há equipes 24h ao
dia para abordar moradores de rua.
Sobre o trânsito, será implantado o
estacionamento rotativo e estudos
serão feitos sobre sistema binário.

> MATA DA PRAIA: Sobre o trânsito,
nada será implantado sem estudos.
O bairro vai receber a Ação Cidade
Limpa para conscientizar sobre o
horário e a forma correta de descarte
do lixo. Haverá um trabalho sobre re-
colhimento de fezes de animais.

> SANTA MARTHA: A praça está sendo
construída. Quanto ao Centro Comu-
nitário, a prefeitura só pode edificar
ou realizar melhorias em prédios pró-
prios. Quanto à areia do parque, em
30 dias será trocada. O posto de saú-
de já conta com médicos. A rua Ru-
bens Ribeiro não necessita de asfalto

pois é pavimentada em blocos.

> ITARARÉ: No posto há médicos e as
consultas especializadas são agen-
dadas de acordo com as vagas dis-
ponibilizadas pelo governo.

> BONFIM: A destinação do entulho é
de responsabilidade do morador. Pa-
ra saber sobre as estações bota-fo-
ra, deve-se ligar para o 156.

> RESISTÊNCIA: Já foi iniciada reforma
do campo e em breve será instalada a
academia popular para idosos.

> MARIA ORTIZ: Há equipes 24h ao dia
para abordar moradores de rua e
usuários de drogas. No posto há mé-
dicos e as consultas especializadas
são agendadas de acordo com as va-
gas disponibilizadas pelo governo.

Vila Velha
> PRAIA DA COSTA: Está realizando es-

tudos para mudança no trânsito. Se
algum condomínio quiser participar
da coleta seletiva, basta encaminhar
e-mail  para l ixoseco@vilave-

lha.es.gov.br. Sobre alagamentos,
estão em curso as obras da macro-
drenagem do Canal da Costa.

> ITAPOÃ : Atendimento é na unidade
de saúde de Coqueiral de Itaparica.
Estão em andamento as obras da
macrodrenagem do Canal da Costa.

> PRAIA DE ITAPARICA: Já há projeto
para a avenida Leila Diniz virar mão
única. Quanto às faixas de pedestres,
de cinco em cinco meses é feita a re-
vitalização. Sobre moradores de rua,
a prefeitura atua constantemente.

> RIO MARINHO: Haverá reforma com
academia e playground da praça. So-
bre abrigos de ônibus, uma empresa
é responsável por manutenção e ins-
talação e serão exigidas melhorias.

> ARIBIRI: Há projetos para os canais
de Santa Rita, Vila Batista e Vila Gar-
rido. Não há previsão de novas esco-
las. Sobre as praças, a prefeitura vai
ao local para analisar os problemas.

> VALE ENCANTADO: Será construída
uma nova creche, que fica pronta em
2015. Sobre vias, foram drenadas e

pavimentadas três quilômetros de
ruas e que há frequentemente equi-
pes de tapa-buracos.

> SOTECO: Há karatê e atletismo de
graça na Vila Olímpica durante o dia.
Sobre nova creche, não há previsão.

> COQUEIRAL DE ITAPARICA: So b r e
abrigos de ônibus, uma empresa é
responsável por manutenção e insta-
lação e será cobrada por melhorias.

Se r ra
> FEU ROSA: Há quatro creches e qua-

tro escolas, que passam por reformas
constantes. A praça foi reformada.

> GRANDE LARANJEIRAS: Há agentes
de trânsito das 6h45 às 23h. Nas
principais avenidas, a varrição e a
coleta de lixo são feitas diariamente.

> VILA NOVA DE COLARES: Está sendo
construído um Campo Bom de Bola III.

> JARDIM CARAPINA: Uma creche fica
pronta em 2015. Há expectativa de
implantar oficinas motivacionais
ainda este ano no Cras. Há duas câ-
meras de videomonitoramento, e ou-
tras três estão sendo instaladas.

> BARCELONA: O quadro de médicos
está completo no posto de saúde. Já as
consultas de especialidades são agen-
dadas conforme vagas do governo.

> PLANALTO SERRANO: Há duas esco-
las e três creches e ainda um projeto
de uma nova escola. Quanto aos pos-
tos de saúde, há equipes completas.

> CIDADE CONTINENTAL: Serão feitas
obras de drenagem e pavimentação
das vias em dois meses. Sobre o lixo,
há limpeza constante, assim como a

manutenção da iluminação.

Cariacica
> CAMPO GRANDE: Serão feitos diver-

sos projetos, como urbanização, cir-
culação viária, iluminação e paisagis-
mo. O estacionamento rotativo será
ampliado. Quanto aos buracos, a po-
pulação deve ligar para o 3346-6420.
No posto de saúde, o atendimento é
considerado rápido e a limpeza das
ruas é feita constantemente.

> CASTELO BRANCO: Uma nova escola
será construída em breve e a creche
já foi entregue reformada. A greve
dos médicos no posto acabou. E no-
vas lixeiras serão compradas.

> JARDIM AMÉRICA: O canal é desobs-
truído regularmente.

> PRESIDENTE MÉDICE: A prefeitura
busca opções de lazer para o bairro.

> ITACIBÁ: Na escola Terfina Rocha só
falta concluir o paisagismo e já pode
ser usada pelos alunos. Sobre os
campos, está sendo feito projeto pa-
ra recuperá-los e criar alambrados.

> PORTO NOVO: A prefeitura busca op-
ções de lazer. Quanto à saúde, a po-
pulação é atendida em Porto de San-
tana. Além disso, há previsão de
obras de drenagem e pavimentação
de 19 ruas contra alagamentos.

> JARDIM BOTÂNICO: Há previsão de
obrasde drenageme pavimentaçãode
16 ruas contra alagamentos. Não há fal-
ta de profissionais na unidade de saú-
de. Umnovo processode licitaçãoserá
criado para terminar a creche.

Fonte: Prefeituras consultadas

FÁBIO NUNES - 12/10/2013

T R Â N S I TO em Camburi: estudos

ANTONIO MOREIRA - 05/12/2012

POSTO DE
SAÚDE de
Co q u e i ra l
de Itaparica:
m o ra d o re s
de Itapoã são
atendidos no
local, mas eles
querem um
posto no bairro.
Prefeitura diz
que o projeto
não é viável

Governo e prefeituras
também anunciaram
melhorias no trânsito.
Na área da segurança,
patrulha da comunidade
será ampliada

CEUMAR LUIZ SEPULCRI e José Augusto Cremosco pedem mudanças no bairro de Cariacica
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